

Ocampo, Arista, Sergio, “PIM: liberan a los otros cinco levantados de Coyuca de Benítez”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 15 de octubre, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/10/15/index.php?section=sociedad&article=005n1soc>

Después de casi 20 horas en cautiverio, los cinco habitantes de la comunidad de Pueblo Viejo que habían sido *levantados* con otras 9 personas y un menor de edad el sábado por la mañana, fueron liberados a una cuadra del palacio municipal, confirmó ayer el director de la policía investigadora ministerial (PIM), Erit Montúfar Mendoza.

Reconoció vía telefónica que hay confusión en cuanto al número de personas que fueron *levantadas*, porque “primero se dijo que eran 16, luego que 18, incluso se tiene una lista, pero por lo pronto esta madrugada liberaron a los otros cinco e investigamos si todavía faltan más”.

Al respecto, aseguró que el *operativo* emprendido por las corporaciones policiacas el sábado por la mañana, y que continuará otros días más, dio los resultados esperados porque el cerco de policías federales y estatales que se montó en la comunidad y el municipio, “obligó a que dejaran en libertad a los campesinos de Pueblo Viejo”.

Montúfar Mendoza dijo que no se descarta ninguna línea de investigación, incluida la del crimen organizado, y que autoridades federales y ministeriales continúan la indagatoria sobre la irrupción del comando armado en ese poblado.

El sábado pasado, alrededor de las 8 de la mañana –otra versión indica que fue alrededor de las 6:30–, presuntos integrantes de la Agencia Federal de Investigación (AFI) llegaron a la comunidad de Pueblo Viejo, y según la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Civil (SSP) *levantaron* a 18 campesinos.

Sin embargo, en el transcurso del sábado se confirmó con versiones de familiares y de la coordinación regional de la PIM que fueron 15 personas en total las secuestradas por el grupo armado y que ese mismo día se liberaron a 10, incluidos el comisario municipal y un menor de edad.

Pugna por el respeto de los derechos

En tanto, sobre la irrupción de 30 hombres con uniformes de la AFI en Pueblo Viejo, municipio de Coyuca de Benítez, y el *levantamiento* de 15 pobladores, el arzobispo de Acapulco Felipe Aguirre Franco consideró que es una situación difícil la que se vive en Guerrero. “Es muestra de que todavía resta mucho por caminar en la lucha en contra del crimen organizado”, sostuvo.

Consultado después de officiar la misa dominical en la catedral de Nuestra Señora de la Soledad, Aguirre Franco opinó que son una “reacción y resaca al oleaje de sangre” que se vive en todo el país causada por el crimen organizado. El prelado llamó a unir esfuerzos para erradicar este mal.

Confió en que el crimen organizado sea derrotado en el país, y aseguró que esto pasa por la erradicación de la corrupción en los cuerpos de seguridad, los cuáles son claros y eficaces: “esta resaca indica que el narcotráfico está siendo derrotado del país”.

Se pronunció en contra que los policías en los procesos de investigación maltraten a las personas. “En estos momentos esta esa investigación, que debe hacerse con todo el respeto que se merecen las personas; la policía debe también respetar la integridad de las personas con un trato apegado a los derechos humanos, sobre todo cuando no hay elementos para ello, y cuando puedan probar que hay algún delito entonces debe castigarse a las personas conforme a las leyes que nos rigen”, estableció el prelado católico.

En otro tema, Aguirre Franco brindó su respaldo al cardenal Norberto Rivera Carrera, quien advirtió que si continúan las agresiones en su contra se suspenderán los servicios religiosos en la catedral metropolitana de la ciudad de México.

El arzobispo consideró que es increíble e inexplicable que se elija a los templos, que son lugares sagrados, para una profanación de esta índole sin que esto signifique que se ha agudizado la crisis entre la Iglesia y los partidos con el pueblo católico.

El prelado acapulqueño dijo que jamás es justificable que existan personas que se dediquen a injuriar otras personas que están en un culto: “creemos que si debe haber una salvaguarda, el estado debe ser protector del derecho a la libertad religiosa y debe haber un respeto en el uso de libertades religiosas sobre todo en el ejercicio del culto”.

Durante la conferencia, Aguirre Franco habló de que el martes es el Día Mundial de la Alimentación, y el miércoles se celebra el Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza, por lo que dio a conocer que las estadísticas sitúan desde el punto de vista de la distribución de la pobreza a nivel nacional al estado de Guerrero como el segundo con mayor incidencia de pobreza alimentaria, debido a que 42 por ciento de su población se encuentra en esta situación.

El jerarca asumió que si este importante porcentaje de guerrerenses no tiene la capacidad para cubrir sus necesidades mínimas de alimentación, en consecuencia, tampoco cuentan con ingreso suficiente para proveerse de vestido, calzado, vivienda, salud y educación de cada uno de los miembros de la familia.

Por último, llamó a los católicos a participar en la colecta Por un México sin Hambre que cada año la organiza la asociación Banco de Alimentos.